

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE N° 3

Vendredi 28 juin 2024

Secrétaire : Karine Steible (PE)

- Point sur les effectifs pour l'année 2024/2025

Les effectifs en maternelle sont en forte baisse. Si une classe maternelle ferme, M. le maire annonce le maintien de 3 ATSEM.

Il y a un risque de fermeture mais ils ne ferment jamais deux classes dans la même école.

Sur 6 ans, la maternelle a perdu 30 enfants.

Bilingue effectifs : CP 23, CE1 24, CE2 19, CM1 20, CM2 15

Bilingue classes : CP 23, CE1 24, CE2/CM1 27 (19 +8), CM1/CM2 27 (12/15)

Monolingue : Voir annexe, il y a malheureusement peu d'arguments contre la non-fermeture.

La projection a 9 classes est peu probable.

Il faudra envoyer les chiffres à M. le maire.

- Point sur le périscolaire et sur le chantier d'agrandissement

Il y a 49 inscrits en maternelle, c'est complet avec déjà une liste d'attente. (il y aura 10 place de plus à la rentrée 2024/2025 par rapport à cette année.)

Il y a 112 inscrits en élémentaire, pas de personnel pour plus de places (126 places possibles)

La directrice du périscolaire annonce que c'est « un super bâtiment, un super lieu »

Mardi 2 juillet, 11h45 visite du périscolaire est organisée pour les enseignants et ATSEM par M. le maire.

Bruno Ruetsch souligne la bonne entente avec le périscolaire durant toutes ces années.

- Classe de voile organisée par deux collègues

Durant deux jours, les enfants ont appris beaucoup de choses.

Merci à la mairie qui a subventionné le projet de 1000 € ce qui a limité à 17€ par jour à charge pour les familles.

Il y avait 41 élèves sur les bateaux, 50 élèves partants.

Ils ont navigué sur des catamarans.

Les moniteurs étaient compétents et agréables, le lieu est très accueillant.

Apprentissage : travailler à 4, partager les tâches, préparer, ranger le matériel.

Les élèves étaient ravis.

Réflexion : On pourrait renouveler cette sortie chaque année pour motiver les enfants à l'obtention du savoir nager. Ce serait l'aboutissement du cycle de natation pour tous les CM2 de l'école.

M. le maire soutien cette idée de récompense et d'apprentissages supplémentaires.

- **Bilan du projet « 2024 année olympique »**

C'était une belle action, les fresques sont affichées dans l'école. On voit le sport, le mouvement. Le travail préparatoire du projet avec Lucie Llong a donné lieu à la création d'un musée éphémère.

Les rencontres avec les sportifs étaient des moments enrichissants pour les enfants, elles ont permis la découverte de nouvelles disciplines. Les enfants ont rencontré des champions de très haut niveau, ils ont découvert les modes de vie, les exigences du sport.

Toute l'école a fait une flash mob pour l'ouverture des jeux olympiques.

On a fait des rencontres sportives, des olympiades de mathématiques et d'orthographe. L'arbitrage de la rencontre d'athlétisme a été fait par les élèves de CM2.

Toutes les actions sont sur le site de l'école, grâce au travail remarquable de M. Saccoccio qui a été chaleureusement applaudi.

Jeudi, il y aura les récompenses avec le kit pédagogique envoyé par l'état.

M. Ruetsch remercie la mairie pour son soutien dans nos projets.

- **Musée éphémère**

Les services techniques ont fait les installations nécessaires.

Ce musée a commencé par une chorale.

Il y a eu beaucoup de parents.

On a pu y admirer beaucoup de productions très enrichissantes.

- **Piscine pour l'année prochaine**

On passe de 8 à 10 classes.

Nouveau système : pendant deux semaines, sur une demi-journée. Ce n'est pas de problème pour les enseignants mais quid des parents qui ont l'agrément ?

L'école a mis en place un parcours piscine pour garantir l'apprentissage de la natation à tous les élèves (4 cycles de natation).

En cas de fermeture, le parcours ne pourra pas commencer en grande section comme ces dernières années.

On peut se tourner vers la mairie qui sollicitera des seniors pour les agréments.

Dates pour passer les agréments :

Piscine de Cernay

- 09/09/2024 de 8h30 à 11h30 et de 13h30 à 16h30

- 20/25/2025 de 8h30 à 11h30 et de 13h30 à 16h30

Piscine d'Ungersheim :

- 13/09/2024 de 17h00 à 17h00
- 14/09/2024 de 8h00 à 12h00

- Bilan de la kermesse et perspectives pour l'année prochaine

M. Ruetsch remercie chaleureusement Mme Fevre pour l'organisation de ce beau moment qui fédère les parents. C'est un moment convivial.

Il remercie tous les parents puis les enseignants présents, sans oublier les ATSEM et les AESH.

Le bénéfice est de presque 2200€ pour l'école.

- **Point financier**

Voir les documents de Monique Dumas, mandataire, trésorière qui remercie la mairie pour les subventions.

M. Ruetsch remercie Mme Dumas pour son travail.

M. le maire voudrait que le rapport financier soit annexé au rapport du dernier conseil d'école de l'année.

L'équipe enseignante remercie tous les parents, grands-parents, famille qui permettent de mener à bien de nombreux projets. Sans eux, l'école irait moins bien.

Les ATSEM remercient la mairie qui est sollicitée tout au long de l'année scolaire pour divers travaux toujours réalisés rapidement. Elles soulignent que tous les élèves de la maternelle René Cassin ont pu jardiner grâce aux plantations fleuries et au matériel prêté par la mairie. Enfin, elles remercient la mairie pour les dessertes très pratiques et en service non-stop.

M Ruetsch remercie les parents, la mairie pour leur engagement. Il souligne qu'il a passé des années heureuses à l'école René Cassin.

FIN